

Encuentro del sindicalismo de los pueblos

Resolución de apoyo al pueblo de Ecuador

Los sindicatos abajo firmantes, de los pueblos sin estado, reunidos en Barcelona, el día 22 de octubre de 2025, manifiestan su preocupación, ante la grave situación que se está dando en Ecuador, con una escalada represiva y violenta, que el gobierno de Noboa, está llevando a cabo contra las organizaciones sindicales y sociales y sus principales líderes.

Desde que se inició el paro nacional, el 22 de septiembre, en rechazo al decreto de eliminación del subsidio al diésel —una medida que supuso un altísimo incremento del costo del combustible, y su afectación a otros insumos, y que golpea severamente a las clases populares— han transcurrido más de 25 días de movilización social persistente. Movilización que fue respondida por el gobierno de Noboa con acusaciones gratuitas de terrorismo y con represión, criminalización y autoritarismo, profundizando la crisis de derechos humanos, cívicos y democráticos.

Condenamos con absoluta firmeza esta criminalización de la legítima protesta, y la violencia ejercida en Ecuador. La muerte de Efraín Fueres en Cotacachi y José Guamán en Otavalo, ambos por impactos de bala, y de Rosa Elena Paqui en Saraguro, asfixiada por gases lacrimógenos, son hechos que constituyen ejecuciones extrajudiciales. A ello se suman las acusaciones y detenciones arbitrarias de dirigentes y dirigentes indígenas, sindicales, ecologistas y estudiantiles, la persecución contra defensores de derechos humanos, y la violación de la autonomía universitaria mediante el ingreso violento de la fuerza pública en los campus.

Estas acciones configuran violaciones flagrantes a la Constitución del Ecuador, a los convenios fundamentales de la OIT y a los principales tratados internacionales de derechos humanos. El uso desproporcionado de la fuerza, la apertura de juicios sin garantías y la represión indiscriminada a la protesta social evidencian la deriva autoritaria de un gobierno que ha optado por imponer el miedo en lugar de garantizar derechos y democracia.



Encuentro del sindicalismo de los pueblos

Los sindicatos de los pueblos sin estado expresamos nuestra solidaridad con los pueblos y nacionalidades indígenas, con las y los trabajadores del campo y la ciudad, con los pueblos afroecuatorianos, montubios y campesinos, y con el movimiento estudiantil, que hoy enfrentan persecución y violencia estatal. De manera especial respaldamos al movimiento sindical que ha padecido estos ataques, y a sus líderes, que, junto a otras organizaciones sociales resisten la represión y defienden los derechos del pueblo. Al mismo tiempo, exigimos el cese inmediato e incondicional de toda forma de represión y criminalización contra quienes ejercen su legítimo derecho a la protesta, la liberación de todas las personas detenidas arbitrariamente, el fin de los procesos judiciales infundados contra dirigentes sociales y sindicales, y la garantía plena de los derechos civiles, políticos y laborales. El gobierno de Ecuador tiene la obligación de respetar los derechos fundamentales y responder de manera efectiva a las justas exigencias de su pueblo..

Las organizaciones aquí representadas manifestamos nuestro total apoyo al pueblo de Ecuador, y hacemos un llamamiento a la comunidad sindical internacional para que se sume a estas exigencias, se mantenga vigilante sobre la evolución de los acontecimientos, y denunciar ante todos los foros internacionales la grave deriva autoritaria que atraviesa el Ecuador.

Sindicatos firmantes

Confederación Intersindical Galega, CIG

Confederazione Sindacale Sarda

CUT Galiza

Intersindical Alternativa de Catalunya

Intersindical Catalana

Intersindical Valenciana



Encuentro del sindicalismo de los pueblos

LAB Euskal Herria.

National Union of Palestinian Workers

SAVT Aosta

SLB Brittany

STC Corsica

UGT Sario Sahara Occidental

USTKE Kanaky

Con el apoyo de:

Trade Unionists for a New and United Ireland

Bill Ramsay Ex-Presidente de EIS Escocia

Coll Mccail Miembro de Unite en Glasgow Escocia.

Barcelona 23 de octubre del 2025

